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 Valorisation, reconnaissance et récompense du mérite des bénévoles 
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Solidarité – Humanitaire – Insertion sociale – Secours – Assistance 

Culture – Patrimoine – Traditions gardoises 

Protection de l’environnement 
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Vice-Président 

Conseiller auprès du Président 

En charge des relations extérieures et de l’handisport 

 
 

En charge des relations 

avec les élus, avec les 

mairies, avec le 

Département, je constate combien les années 2022 et 

2023 ont été marquées par la montée en puissance des 

activités de la délégation qui m’a été confiée au 

bureau du Comité Départemental des Médaillés de la 

Jeunesse, des Sports et de l’Engagement Associatif. 

J’y retrouve là l’indicateur du véritable niveau atteint 

par nos actions, de l’ampleur de notre présence sur le 

terrain dans le département du Gard et des 

sollicitations devenues très nombreuses. C’est la 

marque du rayonnement que connait le Comité 

Départemental ces dernières années. Dans l’équipe 

rapprochée du Président Pierre MOURNETAS, je 

m’acquitte de cette mission avec toujours autant de 

plaisir. Je me réjouis de l’accueil qui nous est réservé 

et j’en remercie tous mes amis, les élus du 

département, Sénateurs et Députés, les Maires, les 

adjoints, les conseillers, que j’ai pu solliciter et pour 

lesquels j’ai la plus grande écoute. Je les remercie 

pour la réalisation des projets communs de 

récompense des bénévoles, de la plus grande 

valorisation du tissu associatif. Je les remercie pour 

une aide, pour un conseil, pour la mise à disposition 

de salles de réunion, de salles de cérémonie, de 

personnels, pour l’accueil d’une cérémonie. Ces 

rapports privilégiés nous permettent de fonctionner 

dans le meilleur état d’esprit, en un partenariat fiable 

où rien n’est écrit, où tout se réalise en respect de la 

parole et de la valeur qui doit être accordée à la 

reconnaissance du bénévolat.  Ces rapports sont la 

fondation de l’édifice sur lequel il est possible de 

construire, de poursuivre notre développement et 

continuer à servir efficacement les actions des 

Médaillés de la Jeunesse, des Sports et de 

l’Engagement Associatif. Ces relations nous 

permettent d’être optimistes et ambitieux pour 

investir au service de la bonne cause, pour multiplier 

les opérations de mise en valeur et de récompense des 

bénévoles du mouvement associatif dans le Gard, où 

il est particulièrement fort et actif. 

J’attache un grand intérêt aux handisports et aux 

pratiquants du Sport Adapté, qu’ils sachent qu’ils 

pourront toujours compter sur moi, sur mon profond 

attachement. Ils ne sont jamais oubliés, dans chacune 

des cérémonies de récompenses, la programmation 

leur réserve une place de choix. Ils font partie de mes 

attributions, je leur apporte la plus grande attention et 

un soutien inconditionnel. Je souhaite à tous un bel 

été, il n’y aura pas de trêve pour vos dirigeants qui 

relanceront le deuxième semestre 2023 par la 

présence sur le Forum des Associations de la Ville de 

Nîmes début septembre.
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Photo : Les trois lauréates du Trophée Danièle ESPIE, de G à D,  
 Justine LANGLADE ; Karine NOGUERA ; Monique ARMAND 

  

 

 

Président du Comité Départemental du Gard  

des Médaillés de la Jeunesse, des Sports  

et de l’Engagement Associatif 

 

Le 1er juin 2023, je 

m’adresse à vous en 

rédigeant ces quelques 

lignes. Elles apportent la 

touche finale à la 

conception du n°15 de du magazine « La Lettre du Comité du 

Gard » de juillet, le numéro de l’été 2023. Notre publication est 

devenue le lien entre tous, c’est l’information attendue par nos 

adhérents, par nos amis. Histoire de coller à notre époque, nous 

communiquons très largement sur les supports de notre temps 

que sont Internet et les réseaux sociaux. Sachez aussi que les 

actualités du Gard alimentent généreusement le site Internet 

national de notre fédération, consultables librement par tous. 

Mais pour nos fidèles membres du Comité Départemental, 

comme pour moi-même, rien ne remplace le papier. Rien 

n’égale la valeur du magazine de 20 pages, ou plus, que l’on 

consulte à sa réception, qui reste sur un coin de table, que l’on 

peut relire à l’humeur. Ce magazine que certains collectionnent 

depuis sa création due à Pierre LEMAIRE sur une certitude de 

son intérêt de l’équipe dirigeante de l’époque.  

Pour ces bonnes raisons, au risque de choquer des âmes 

écologiques, défendeurs de l’arbre et de la nature, nous 

l’envoyons par courrier sous sa version papier, toujours à l’heure 

bien-sûr, tous les six mois. Au temps de la réflexion sur le sujet, 

les administrateurs du bureau du Comité Départemental du Gard 

des Médaillés ont été unanimes sur l’utilisation de cette méthode 

de diffusion oh combien onéreuse. Nous étions et nous sommes 

toujours convaincus qu’un fichier informatisé version PDF 

n’allait pas remplir nos objectifs de communication 

d’envergure. Nous savons tous qu’un document reçu sur les 

outils informatiques est ouvert une fois, il est lu ou pas, puis il 

reste rangé au fond d’un stockage de données, enseveli par 

d’autres courriers. Il ne sera plus jamais consulté. C’est pourquoi 

nous continuons à l’ancienne, pour toucher nos anciens, les 15% 

des adhérents dépourvus de messagerie informatique, avec pour 

l’espoir de vous permettre de le prendre et de le reprendre 

suivant votre temps à y accorder et votre envie de vous replonger 

dans les informations de l’univers des médaillés de la jeunesse, 

des sports et de l’engagement associatif. Le magazine est envoyé 

aux personnalités, aux élus, il est abondamment distribué lors de 

nos sorties officielles, il est le support de présentation lors de 

nos entretiens avec les élus. C’est un magistral support de 

communication que nous exploitons sans retenue. Je suis certain 

que l’investissement financier est largement rentabilisé, que nos 

objectifs en matière de communication sont atteints. La 

discussion a été relancée en réunion du Comité Directeur du 1er 

avril qui s’est tenue chez moi à Redessan. Au moment d’étudier 

les finances détaillées par le trésorier François NOËL, la baisse 

conséquente des aides de l’Etat entre autres, nous a laissé 

envahir par une chappe de morosité. Suite à cela, dans le but 

d’aiguiser les réactions, sans en penser le moindre mot, j’ai 

suggéré de supprimer la dépense la plus lourde, le magazine.  

Les interventions de chacun ont été fermes, les arguments 

solides et indiscutables : La « Lettre du Comité du Gard » doit 

conserver sa qualité actuelle et sa diffusion généreuse. Je n'en 

attendais pas moins de l’équipe dirigeante.  

Alors vogue la galère, la belle aventure continue sous son format 

habituel. Le Comité Départemental du Gard des Médaillés de la 

Jeunesse, des Sports et de l’Engagement Associatif connait un 

développement marquant depuis ces dernières années. Il assure 

une présence de terrain considérable, il réalise tous les ans un 

grand nombre d’actions reconnues pour mettre en valeur et pour 

récompenser les bénévoles de la dynamique associative du 

Gard. Il travaille, il a un savoir-faire, le magazine permet de le 

faire savoir. 
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La Fédération Française des Médaillés de la Jeunesse, des Sports  

et de l’Engagement Associatif est placée sous la tutelle : 
 

du Ministère de l'Éducation Nationale et de la Jeunesse 

du Ministère des Sports, des Jeux Olympiques et Paralympiques 
  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Amélie OUDÉA-CASTÉRA est une ancienne championne de tennis : elle a été trois fois 

championne de France (1990, 1992 et 1994), a gagné l’Orange Bowl (officieux championnat du 

monde) chez les moins de 14 ans en 1992, et atteint les demi-finales de trois des quatre tournois du 

grand chelem juniors. Elle a été sélectionnée une cinquantaine de fois en équipes de France chez les 

jeunes et s’est hissée à la 251ème place du classement mondial en 1994. 

Depuis mars 2021, elle était Directrice Générale de la Fédération Française de Tennis, dirigeant aux 

côtés de son Président Gilles MORETTON une équipe de 470 collaborateurs, orchestrant notamment 

l’organisation du prestigieux tournoi de Roland-Garros. 

Elle a co-fondé en 2018 et dirigé pendant 4 ans l’association Rénovons le Sport Français, et été 

pendant quelques mois Présidente du Comité d’Audit de Paris 2024 et Membre du Conseil 

d’Administration de l’Association Sport dans la Ville, spécialisée dans l’insertion sociale par le 

sport. Elle a été la référente sport de la campagne d’Emmanuel Macron pour l’élection présidentielle 

de 2022. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Pap NDIAYE est Normalien, Agrégé et Docteur en Histoire, diplômé de l’Université de Virginie 

(M.A.). Il est spécialiste d’histoire sociale des Etats-Unis et des minorités. Il a été Maître de 

Conférences à l’Ecole des Hautes Études en Sciences Sociales (EHESS) avant d’être nommé 

Professeur des Universités à Sciences Po Paris en 2013. Il a également enseigné à l’Université de 

Pennsylvanie, New York University et Nort western University.  

De mars 2021 à mai 2022, Pap NDIAYE fut Directeur Général de l’Etablissement Public du Palais 

de la Porte Dorée. 

Parmi ses publications : La Démocratie en Amérique au XXe siècle (avec Jean Heffer et François 

Weil), Belin, 2000; Nylon and Bombs : Du Pont and the March of Modern America, Johns Hopkins 

University Press, 2007; La Condition noire : essai sur une minorité française, Calmann-Lévy, 2008 

et Folio Gallimard 2009 ; Les Noirs américains : en marche pour l'égalité, Gallimard, 2009 ; Histoire 

de Chicago (avec Andrew Diamond), Fayard, 2013 ; Le Modèle noir : de Géricault à Matisse, la 

chronologie, Musée d'Orsay/Flammarion, 2019 ; Les Noirs américains de l’esclavage à Black Lives 

Matter, Paris, Tallandier, 2021. 

Nos Ministres  
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Éric AGRINIER 
Lieutenant-Colonel des Sapeurs-Pompiers du SDIS 30 

 

décoré de l’Ordre National du Mérite  
  

 
Les salons d’honneur du Département accueillaient une cérémonie de haute tenue, lundi 

3 avril, pour procéder à la remise de l’insigne de Chevalier de l’Ordre National du 

Mérite au Lieutenant-Colonel Éric AGRINIER. Les personnalités, les collègues 

sapeurs-pompiers, les amis et la famille d’Éric AGRINIER étaient rassemblés pour 

écouter les éloges énoncés par la Préfète du Gard Madame Marie-Françoise 

LECAILLON, et le Vice-Président du département Directeur du SDIS Monsieur 

Alexandre PISSA, par Le Colonel Directeur du SDIS 30 qui remettra la distinction. 

« Une reconnaissance largement méritée par un de nos adhérents, tant sur le plan 

professionnel que dans le domaine sportif ou son implication associative dans son club 

d’athlétisme d’Anduze … », dira le président Pierre MOURNETAS, invité de la 

cérémonie où il était entouré de la responsable de la communication du Comité 

Départemental Mme Maryse LEPAGE et de son conseiller René DUMALLE. 
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Elle s’est tenue samedi 28 janvier au restaurant « Le DROP » du stade Kaufmann à Nîmes en présence de messieurs Yoann GILLET, 

Député du Gard, Vincent BOUGET, Conseiller Départemental en charge des Sports, Emmanuel CARRIERE, Conseiller municipal 

de la Ville de Nîmes délégué aux Sports dans les quartiers, aux Sports scolaires et aux Sports universitaires, représentant de monsieur 

le Maire Jean-Paul FOURNIER ; Monsieur Yves CABON, Chef du service de la Direction Départementale à la jeunesse, à 

l’Engagement et aux Sports. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Morceaux choisis du rapport moral présenté  

par le Président Pierre MOURNETAS 
 

Je vous prie de bien vouloir accepter les excuses de : Monsieur Aurélien COLSON, Suppléant du Député Philippe 

BERTA ; Commandant de Réserve représentant le Délégué Militaire du Département du Gard, le Général 

OZANNE ; Adjoint au Maire de Redessan ; de Monsieur Franck PROUST, Président de Nîmes-Métropole ; 

Monsieur Jean-Paul FOURNIER, Maire de la Ville de Nîmes, représenté par Mr Emmanuel CARRIERE ; 

Monsieur le Sénateur Laurent BURGOA ; Madame Françoise LAURENT-PERRIGOT, Présidente du Conseil 

Départemental du Gard, représentée par Monsieur Vincent BOUGET ; Monsieur Jean-Charles BENEZET, Conseiller 

Départemental du Gard et Maire de Saint-Christol-lez-Alès ; Monsieur Gérard BLANC, Conseiller Départemental du Gard ; 

Monsieur Bernard DINAT, Président Régional d’Occitanie des Médaillés de le Jeunesse, des Sports et de l’Engagement Associatif. 

Je tiens à débuter le rapport moral de l’Assemblée Générale 2023 par une pensée à la mémoire de nos amis, décédés en cours 

d’année : Vincent ACCETTA, membre élu du Comité Directeur, chargé des Anciens-Combattants ; Jean-Paul MAURIN, Colonel 

des Sapeurs-Pompiers du Gard, ami personnel et efficace conseiller du Comité Départemental ; Gérard DUROZOY, ancien 

Président de la Fédération Française des Médaillés JSEA devenu notre ami et l’inconditionnel soutien au niveau national, avec qui 

et pour qui, nous avons organisé la célébration des 90 ans de la Médaille dans le Gard en 2019 entre Nîmes, Aigues-Vives et Vauvert. 

Auxquels j’ajoute deux proches : Mme FANTINI (Epouse de notre ami Jacques) et Xavier GUILLOT (Compagnon de Sophie 

MAUREL, fille de Philippe notre Vice-Président). Je vous invite à vous lever pour partager une minute de silence et de recueillement 

en hommage à nos disparus. 

 

2022 a été une année riche en 

événements auxquels nous avons 

participé, riche en cérémonies où 

nous avons financé et remis des 

médailles, des trophées, toujours associés à une 

ville, à une municipalité, où nous avons remis des 

distinctions à de très nombreux bénévoles. 2022 a 

été une année riche en innovations, riche par la 

diversification sur des secteurs que nous avons pu 

toucher, collant à l’actualité et au changement de 

mode de vie depuis 2020, depuis les contraintes liées 

au COVID : L’entraide ; la Solidarité ; l’assistance 

aux personnes vulnérables ; l’humanitaire ; l’aide à 

l’insertion ; les secours ; la qualité de vie dans les quartiers prioritaires ; la culture ; la protection de l’environnement ; la nature ; les 

jardins partagés ; la protection des animaux ; la protection du patrimoine. Par nos réflexions, par les décisions prises en Comité 

Directeur, nous avons tracé des axes importants sur lesquels nous avons porté l’essentiel de nos efforts. Ils ont été scrupuleusement 

respectés. La concrétisation des premières actions, est marquante de la réalité de ces orientations nouvelles, de leur légitimité, du 

L’Assemblée Générale 2023 
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besoin d’y apporter de la reconnaissance, des distinctions à leurs principaux acteurs bénévoles. Je veux parler du souvenir 

patriotique ; des anciens-combattants ; de notre partenariat avec les Sapeurs-Pompiers du Gard… 
 

 
Je m’efforce de respecter, de faire respecter les directives ministérielles ainsi que celles de notre fédération. Nous 

sommes reconnus par les autres départements, comme de fidèles fers de lance dans ces engagements. Nous 

parvenons à prospecter en des secteurs méritants, souvent oubliés. Sur le terrain, au contact de bénévoles qui ne 

demandent rien, que d’exister, que de pouvoir poursuivre leur implication au service d’autrui, de pouvoir faire 

vivre leur passion. Nos arguments, notre contact reconnaissant et convivial, bien que solennel et très sérieux lorsqu’il le faut, ont 

toujours permis de promouvoir les bienfaits d’une distinction honorifique, de la médaille ministérielle, des trophées départementaux, 

de nos médailles du mérite départemental. Ces rapports de proximité ont toujours permis d’organiser une remise de distinction  en 

une cérémonie la plus réussie possible, la plus solennelle, toujours à la hauteur des symboles et des valeurs de la médaille, à la 

hauteur du mérite des bénévoles, qui est un mérite incommensurable. Le bénévolat est une richesse pour la nation, reconnue et très 

bien analysée, très bien mesurée par des commissions parlementaires de l’Assemblée Nationale, par les groupes de travail du Sénat, 

détaillée en des rapports officiels auxquels j’ai eu le plaisir d’avoir accès grâce aux élus du Gard.  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

Jusqu’à 2014, la médaille dont nous sommes les ambassadeurs, les protecteurs des valeurs qu’elle représente, ne 

s’adressait qu’aux sportifs, elle s’appelait tout simplement : « Médaille de la Jeunesse et des Sports ». Madame la 

ministre des Sports de l’Époque l’a étendue à l’ensemble de l’engagement associatif. C’est tellement vaste, que 

même le nom en lui-même, le titre ne tient pas sur un entête de courrier, encore moins sur une carte de visite. 

Qu’importe, nous faisons avec. En respect des directives, nous portons nos efforts sur l’ensemble du mouvement 

associatif bénévole devenu un très vaste domaine d’activités, c’est sans relâcher notre dynamique en faveur du bénévolat dans le 

sport. Je viens du sport. En fin de carrière certes ... Dans cette salle un fort pourcentage d’entre nous, sont issus du Sport. Nous 

devons poursuivre ces actions dans ce secteur de vie si riche en bénévoles. Je n’apprends rien à personne en disant que jusqu’aux 

portes du niveau professionnel, l’ensemble du sport français vit et fonctionne, grâce au bénévolat. Voilà pourquoi le sport sera 

toujours pour moi et pour notre comité départemental, une de nos préoccupations premières.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Vous savez combien j’ai à cœur de mettre les Sapeurs-Pompiers à l’honneur, mon sentiment se trouve réhaussé suite à l’été 2022, 

saison où la France brûlait de partout en une catastrophe colossale. Ils étaient comme toujours à l’ouvrage pour lutter face aux 

incendies, pour sauver ce qui pouvait l’être, pour sécuriser et secourir la population, souvent au péril de leur vie. Certain seront 

tenter de dire : « C’est leur métier ». Oui, mais quand même, quel métier à risques et quel courage, quel mérite ! Permettez-moi 

d’avoir ce coup de cœur permanent pour nos pompiers, de chercher à traquer leur retour dans leurs villes, dans leurs villages, dans 

Le Président Pierre MOURNETAS Le Trésorier François NOËL Le Vice-Président Pierre LEMAIRE René DUMALLE 

Photo : Allocution 

du Député du Gard 

Yoann GILLET 
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Photo : Présentation du Rapport Moral par le Président Pierre MOURNETAS 

Préside(Communication)R 

Photo : Allocution du Député du Gard M. Yoann GILLET 

(Communication)R 

leurs familles, lorsqu’ils deviennent des bénévoles au service, ou de l’école de sport, de la jeunesse sportive locale, ou au service 

d’associations diverses, afin de les récompenser au titre de bénévoles. Sans oublier leur implication dans les associations de leur 

corps de métier. Ce partenariat nous le devons à la confiance du Colonel Directeur du SDIS, nous le devons à l’efficacité et aux 

compétences du Lt Colonel Eric AGRINIER. Lui aussi « Super-bénévole » dans son club de sport à Anduze. Pour qui je désespère 

de pouvoir obtenir la promotion à l’échelon Argent de notre médaille, distinction mille fois méritée. Il recevra bien mieux sous peu, 

en reconnaissance de la nation. J’espère que nous aurons honte de ne pas être capables dans le Gard, de le récompenser au titre de 

la Jeunesse, des Sports et de l’Engagement Associatif. Personnellement je vais en être gêné. 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

Valoriser, mettre en lumière le bénévolat au sein des associations des anciens-combattants, avec l’idée de servir par 

là-même, la promotion de la citoyenneté, du patriotisme et du souvenir de l’histoire de la nation. Nous nous y sommes 

appliqués, rapidement comme toujours, le plus efficacement possible. Nous y avons beaucoup œuvré au cours de 

l’année 2022, malgré de lourdes pertes humaines dans nos rangs, celles des 2 responsables du secteur : Le décès de 

Vincent ACCETTA, délégué aux anciens combattants du Comité Directeur, et le départ vers les iles et le soleil du 2ème représentant 

des anciens-combattants, Jacques FANTINI. Une structure nouvelle a été mise en place en mai 2022. J’ai d’abord bénéficié des 

conseils précieux, des connaissances, des compétences et de la gentillesse de René DUMALLE, d’abord de manière informelle, 

amicale. René a ensuite accepté de répondre positivement à ma sollicitation et nous a rejoint. Coopté en cours d’année, comme nos 

statuts nous y autorisent. Il a été élu au Comité Directeur du 22 octobre 2022, investi de la délégation des Anciens-Combattants et 

du Souvenir Français. J’ai voulu le positionner au rang de proche collaborateur, pour rester conforme à ce qui se réalisait déjà avec 

lui, grâce à lui. Pour cela, j’ai nommé René DUMALLE « Conseiller auprès du Président ». Depuis, nous sommes au travail, notre 

présence sur les cérémonies et les invitations se multiplient. René, on ne change rien, on continue avec la même dynamique, pour 

laquelle je te félicite. Pour atteindre ces objectifs, nous bénéficions de l’adhésion de fortes personnalités départementales, dont le 

Président de l’UNC du Gard, Dominique RASCHELLA, ainsi que de certains porte-drapeaux fidèles dont Jacques GARCIA de 

Marguerittes, qui se verra remettre la médaille de Bronze au cours de notre assemblée. Ce sera une nouvelle concrétisation de nos 

efforts dans le but de récompenser les ancien-combattants, dirigeants bénévoles des associations. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En bon gardois de cœur, j’ai trouvé être de mon devoir, de nous associer au soutien et à la défense des traditions 

gardoises, d’apporter l’intérêt qu’ils méritent aux gens du terroir, à leurs métiers, aux fêtes, aux activités qui 

constituent l’identité régionale, économique et touristique : Les exploitants et les éleveurs des manades, le monde de 

la tauromachie, la Fédération Française des Courses 

Camarguaises, les protecteurs des races de bétails Camargue ; les groupes 

traditionnels garant du souvenir, des costumes, des musiques, chants et danses 

camarguaises ; des comité des fêtes, les activités touristiques… Là aussi, un 

autre drame qui a touché la famille de Philippe MAUREL, le décès de Xavier 

GUILLOT, responsable de la Manade du Domaine de Méjanes, nous prive 

d’une aide précieuse, des conseils, qu’il avait accepté de nous donner, de sa 

parfaite connaissance du milieu, de sa notoriété. En attendant de faire plus, le 

Comité Départemental s’est engagé auprès des manadiers mis en périls ces 

dernières années par les mesures sanitaires, par l’annulation de tous les 

événements pour cause de COVID et de la situation économique, puis menacés 

Photo : Allocution du Conseiller Départemental Vincent BOUGE 

Photo : Allocution de Maryse LEPAGE (Communication) 
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par la pression associée aux actions conduites au parlement et au Sénat par les associations de défenses des animaux, par les anti-

corrida. Le Comité Départemental des médaillés les a soutenus ouvertement. J’ai co-signés les pétitions, les lettres ouvertes au 

Président de la République et aux Ministres, diligentées par les élus du Gard.  

 

 

Notre implication dans la vie du Département au plus près des associations, des bénévoles, est importante. 

L’investissement de nos dirigeants, est des plus dynamiques, des plus rigoureux, des plus constants. Notre volonté 

d’être dignes des valeurs portées pas la symbolique de la Médaille, d’être à la hauteur du mérite du bénévolat, se 

matérialise par une importante somme de travail, par une présence de terrain accentuée. En conséquence, par un 

besoin de finances et d’aides en rapport avec notre développement, avec notre croissance. Vous constaterez que ce n’est 

malheureusement pas le cas.  

 

 

Avant d’y revenir, je veux remercier ceux à qui je dois tout ce qui est réalisé, à qui on doit la restauration de notre 

image, la notoriété que nous connaissons, ceux à qui on doit la dimension des opérations de récompense du mérite 

des bénévoles de notre compétence : Tous les membres du Comité Directeur ; mes principaux collaborateurs : 

Georges COLOMBANI (Relations et contacts extérieurs ; Handisport et sport adapté) ; Pierre LEMAIRE 

(Ethique et déontologie, image) ; Philippe MAUREL (Cérémonies et récompenses) ; René DUMALLE (Anciens-

combattants ; Souvenir Français). François NOËL (Trésorier) ; Gérard ESPIE (Secrétaire Général) ; Maryse LEPAGE 

(Communication et aujourd’hui secrétaire adjointe), ainsi que leurs collaborateurs dont Justine LANGADE et Maryse MARTIN. 

Malgré tous ces talents, toutes ces bonnes volontés, toutes ces compétences déployées au service des médaillés de la JSEA, au 

service du plus grand rayonnement sur le département pour 

identifier et récompenser les engagements bénévoles marquants. 

Malgré la réussite des cérémonies que nous organisons, que nous 

finançons, des freins imparables sont intervenus. Ils nous obligent 

à réduire la voilure, comme pour 

nous punir d’être trop entreprenants, 

ou tout simplement d’être des 

bénévoles. Je comprends que l’on 

bouscule le train-train traditionnel, je 

comprends que l’on puisse déranger. 

Cette allure est la nôtre pour remplir 

efficacement nos missions, pour 

rester sur un rythme de vainqueurs.  

 

 

Permettez-moi une seule requête : Je demande qu’on continue de nous permettre de 

conserver les moyens d’agir, de progresser pour la bonne cause. Pour exister, pour 

financer les récompenses, pour entreprendre comme nous le faisons, il nous faut la 

confiance des élus, des personnalités, des représentants de l’Etat, nous l’avons. Il nous 

faut aussi, au pire, conserver une capacité de financement adaptée à la politique fixée. 

Nous ne bénéficions d’aucune ressource, autre que les subventions et les aides de l’Etat et du 

Département, du trop petit chèque de 500 € de notre fédération, auxquelles s’ajoute la part 

départementale des cotisations de nos adhérents. Le reste est du bénévolat, je dirais même du mécénat 

de la part des dirigeants. Nos finances ont été considérablement réduites : L’aide de l’état du FDVA 

2022 vient de connaitre une diminution vertigineuse : Elle est de 1300 € pour 2022, l’année précédente elle était de 2000 €. Le 

pourcentage de diminution est énorme ! Côté Département, l’aide stagne à 1000 €. Comment multiplier nos actions, comment exister 

tout simplement ? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Photo : Allocution de M. Emmanuel CARRIERE (Ville de Nîmes) 

Photo : Allocution du Vice-Président Georges COLOMBANI 

Photo : Allocution de M. 

Yves CABON (Chef du 

service de la Direction 

Départementale à la 

jeunesse, à l’Engagement et 

aux Sports 
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Je vous présente le Rapport Moral, et bien, je veux justement vous parler de mon moral, je veux vous parler du 

moral du Comité Départemental. Je pense que vous le savez maintenant : Je suis honnête et droit, sensible au bien 

et au mal, comme tout être humain. Je suis totalement dévoué pour la bonne cause, comme le sont mes 

collaborateurs. Le manque de confiance me touche profondément. Je suis armé d’une bonne perception du bon ou 

du mauvais, ces sentiments me permettent d’être certain et fier de la qualité du travail accompli par notre équipe 

que je remercie. Ils me valent aussi d’être affecté par les difficultés qui nous sont imposées, par les complications que nous 

rencontrons. Il y aura une suite par ma décision à venir, en fin de mandat, comme je le souhaite, en 2024. Ou avant de manière 

fulgurante, si je le juge nécessaire pour ma santé, pour mon moral, pour mon honneur aussi. Mon moral, le moral du Comité 

Départemental, passent du chaud au froid. Je dis ce que je pense, je suis comme ça, j’aime aussi écrire puis assumer mes propos. Je 

revendique un certain respect, pour tous les dirigeants du Comité Départemental qui se dévouent, pour moi, pour l’ensemble des 

médaillés et des sympathisants qui nous font confiance, qui restent de fidèles adhérents. C’est pour eux que nous travaillons au 

quotidien, ne l’oublions pas. Je termine par « bien plus positif », par ce que je considère comme les signaux de la qualité de nos 

actions, des résultats obtenus, du développement que nous avons imaginé, construit, et que nous connaissons maintenant. Nous 

sommes enviés, copiés, nous sommes aussi critiqués quelquefois, nous recevons souvent des éloges de personnes crédibles. C’est 

bien là le révélateur de la présence forte et des activités reconnues du Comité du Gard. Nous sommes dans le bon sillage, j’en suis 

convaincu. Je conclus par 2 derniers messages, deux informations connues dont je juge opportun d’en faire le rappel : D’abord, je 

ne veux pas que l’on oublie jamais que nous sommes une Fédération, quelle dépend des Ministères, que nous sommes reconnus 

d’utilité publique. Nous sommes la structure départementale, pour le Gard, de la Fédération Française des Médaillés de la Jeunesse, 

des Sports et de l’Engagement Associatif. Deuxième point, il m’apparait nécessaire de rappeler que nous aussi, nous sommes des 

bénévoles. Des bénévoles au service des bénévoles. Je vous remercie d’être venus aussi nombreux. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
  

Communiqué : Assemblée Générale élective 2024 
Elle se tiendra début d’année à une date et en un lieu de Nîmes qui restent à définir 

Appel à à candidatures pour se présenter à un poste de membre du Comité Directeur  
Un appel à candidature sera diffusé à tous les adhérents par courrier suivant les délais règlementaires. 

Suivant l’article 13 du paragraphe 3 des statuts, les candidats doivent être membres actifs licenciés 

adhérents depuis plus d’un an, majeurs et être à jour de leur cotisation. Tous les adhérents à jour et 

respectant les règles définies par l’article 13 des statuts peuvent se présenter à l’élection. 

Rappel de la procédure d’élection : L’assemblée générale de 2024 élira le Comité Directeur, qui 

se réunira sur place pour élire le nouveau président. Le résultat du vote sera présenté à l’Assemblée 

Générale qui validera ou non, la proposition du Comité Directeur. 

Vous recevrez les documents nécessaires et la procédure en début d’année 2024 

Photo : Repas de fin d’Assemblée Générale partagé avec le Député du Gard Yoann GILLET et les amis médaillés au Restaurant Le Drop du stade Kaufmann  

Les jeunes arbitres de ping-pong 

à Calvisson 

Surprise et émotions de l’ancien  

Robert ARMAND à Vauvert 

Nous avons particulièrement aimé 

Les jeunes champions de 
ping-pong à Calvisson 
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 Trophée Danièle ESPIE  

 
 

Le « Trophée Danièle ESPIE » a été décerné à 

Karin NOGUERA, Directrice du Collège 

d’Alzon de Vestric-et-Candiac. Cette 

distinction du Comité Départemental du Gard 

des Médaillés JSEA récompense tous les ans, 

une femme du Gard, au parcours remarque, 

représentative de la réussite féminine. Voici la 

présentation complète qui a été lue samedi 28 

janvier 2023 lors de la cérémonie qui clôturait l’AG des 

Médaillés du Gard de la Jeunesse, des Sports et de l’Engagement 

Associatif :  

Karin NOGUERA est née à Nîmes de parents d’origine 

bretonne et parisienne. Elle passe un DEUG de psychologie à 

l’université Nîmes-Vauban en 2000 tout en travaillant dans un 

organisme social gérant des logements pour handicapés adultes 

où elle y crée une biblio-vidéothèque. Elle intègre l’éducation 

nationale en qualité de Maitresse d’internat au lycée de la 

Camargue puis de surveillante d’externat pendant 7ans au lycée 

Montaury tout en continuant ses études universitaires sur 

Montpellier en psychopathologie clinique à l’université Paul 

Valéry et en droit et Handicap à la faculté de Droit, puis en 

Master Recherche en sciences du mouvement humain : 

Anthropologie, Sociologie et Psychologie à l’Université de 

Sciences d’Aix-Marseille. Pendant toutes ces années, elle est 

psychologue stagiaire au RASED, réseau d’aides spécialisées 

aux élèves en difficultés de l’Education Nationale et en service 

de Pédopsychiatrie à l’Hôpital de jour de la Croix Rouge. En 

2009 et 2010 elle occupe les fonctions de Conseillère Principale 

d’Education dans les collèges de Saint-Gilles, Manduel, 

Marguerittes et Fontcarrade à Montpellier. Ensuite elle assure 

des suppléances d’enseignante en écoles maternelle et 

élémentaire sous tutelle Diocésaine. A la rentrée 2010 elle 

intègre le lycée d’Alzon à Nîmes en 

qualité de coordinatrice du dispositif en 

ULIS (Unité Localisée pour l’Inclusion 

Scolaire) lycée. Elle y met en place, au 

profit d’élèves en situation de handicap 

(déficients intellectuels et/ou ayant des 

troubles cognitifs), une pédagogie 

différenciée, le travail autour du projet 

professionnel, du projet de vie et la 

coordination des inclusions en classes ordinaires et en milieu 

professionnel. Grâce à des partenariats avec différents SESSAD 

(services de soins) et associations Trisomie 21, Lions Club, 

Rotary, … mis en place, elle peut emmener ses élèves en 

voyages pédagogiques avec des lycéens ordinaires (travail sur 

l’inclusion et la différence), leur faire réaliser leur rêve en 

rencontrant les joueurs de l’Olympique de Marseille à la 

Commanderie, les faire participer au festival de la bande 

dessinée d’Angoulême organisé par Association Léo Lagrange, 

y remportant d’ailleurs un prix. Parallèlement, elle complète sa 

formation par un Master Professionnel Education Scolaire et 

Médiation Sociale spécialité : public à besoins particuliers, à 

l’IUFM de Montpellier II. Elle s’investit pleinement comme 

bénévole sur le temps méridien et sur toutes les manifestations 

et devient membre actif au sein du bureau de l’association des 

parents d’élèves de l’enseignement libre. En 2013, elle devient 

directrice-adjointe de l’école maternelle et primaire Emmanuel 

d’Alzon en charge de près de 600 élèves. L’école sera précurseur 

dans le développement du numérique avec la création de classe 

IPAD dès le CE2, un reportage télévisé y sera 

consacré. Elle y organise des événements 

culturels de grandes ampleurs pour permettre 

aux enfants de faire des liens de sens entre les 

apprentissages et la culture, elle entraîne 

l’école dans une découverte des continents et 

des différences en allant jusqu’à monter un 

tipi de 7 mètres de haut dans la cour, organise 

des rencontres avec les CM2 de 5 écoles 

venant des 4 coins de la France ou bien encore la levée des 

drapeaux sous les hymnes de tous les pays étudiés. Pour son plus 

grand bonheur, tous ces contenus alimentent des spectacles de 

fin d’année avec de grandes Kermesses que petits et grands ont 

plaisir à partager. A la rentrée scolaire de 2016, elle prend la 

direction du collège d’Alzon Vestric et Candiac. Elle y mène de 

nombreux projets particulièrement dans les domaines de la 

sécurité, de la santé, de la citoyenneté et de l’orientation. Dans 

ce cadre, elle organise chaque année depuis 7 ans, une semaine 

sur ces thématiques prioritaires (harcèlement, hyperconnexion, 

addictions, sécurité routière, réseaux sociaux, nutrition, 

missions humanitaires, …) en y associant de très nombreux 

partenaires institutionnels, professionnels ou associatifs : 

Gendarmerie, Police, Croix-Rouge, Handisport, Adateep, 

Religieuses, professionnels de santé, … et notre association des 

Médaillés de la Jeunesse et des Sports qui présente un atelier sur 

« le Bénévolat ». Elle monte également de nombreuses activités 

culturelles, sportives… C’est ainsi qu’avec la Fédération 

Française de Cardiologie elle organise un 1er cross dans le parc 

du château. Des activités solidaires sont également organisées : 

Opération « SAKADO» pour les SDF, collectes pour la SPA ou 

les restos du cœur, marchés de Noël ou soirées festives au profit 

du financement de constructions d’écoles en Tanzanie et au 

Vietnam. Pour ces activités initiées au 

collège elle est souvent récompensée 

par des prix et financements extérieurs 

(crèche vivante, bourse à 

l’animation…). Cette année, une grande 

course va être organisée sur Vestric pour 

« Action contre la faim ». Son collège, 

ouvert vers l’extérieur, accueille dans le 

château et son magnifique parc de 

nombreuses cérémonies (Compagnons du devoir, Préparation 

Militaire de la Marine Nationale, promotions de l’Armée de 

Terre…). Elle a toujours fait d’une priorité l’accueil de tous ainsi 

10 % des collégiens sont en situation de handicap ou à besoins 

particuliers et bénéficient d’un plan personnalisé de 

scolarisation tout en étant chaque année sur le podium du 

classement des collèges. Le collège a aussi été le premier à 

accueillir une élève mal voyante avec son chien guide ce qui a 

donné lieu à un reportage sur M6. Sa plus grande fierté est 

d’avoir continué de développer le collège pour atteindre à la 

prochaine rentrée 700 élèves tout en gardant une dimension 

familiale dont chaque usager ou visiteur peut témoigner. Malgré 

ses charges professionnelles très prenantes, elle a obtenu en 

étudiant en alternance à Paris de 2016 à 2018 un autre master 2 

et le titre de dirigeant des organisations éducatives scolaires et 

de formation. Elle travaille maintenant à la formation de ses 

équipes à la discipline positive en fédérant ses collègues autour 

de projets innovants comme la classe flexible pour une école 

plus inclusive. Comme vous pouvez le constater, depuis plus de 

2022 

https://www.facebook.com/profile.php?id=100057180022487&__cft__%5b0%5d=AZUxPOkOYSyn0Z5I4dTm7mzC8nywz3C0m_4RkX16qcZ5At9d3nxwM3BjhkyrHr3_iPDqWpo3hnjKUbkYvmBRwVDOiRGCMYdrV98hu6DAJODffXrxYLhizaPE3ZDhXQgvsyPZQEnP_UywT24ypbCzl8Z16ThkzKM0Na05XC_OtDlrz6lGmuRMAifD2ANu-a_bXDU&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/profile.php?id=100057180022487&__cft__%5b0%5d=AZUxPOkOYSyn0Z5I4dTm7mzC8nywz3C0m_4RkX16qcZ5At9d3nxwM3BjhkyrHr3_iPDqWpo3hnjKUbkYvmBRwVDOiRGCMYdrV98hu6DAJODffXrxYLhizaPE3ZDhXQgvsyPZQEnP_UywT24ypbCzl8Z16ThkzKM0Na05XC_OtDlrz6lGmuRMAifD2ANu-a_bXDU&__tn__=-%5dK-R
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20 ans elle s’est particulièrement investie dans les domaines de 

la formation, l’éducation des jeunes et des élèves en situation de 

handicap. Elle dit souvent qu’elle a choisi d’aller à l’école toute 

sa vie pour apprendre et transmettre tous les types de savoir : 

savoir savant, savoir vivre et savoir être et se reconnaît dans les 

valeurs du Père Emmanuel d’Alzon : Elever, Relever, Révéler.

 

Le trophée 2021 n'avait pas pu être remis en raison des contraintes sanitaires de ces dernières années. Il vient d'être 

décerné à Madame Monique ARMAND. Présidente du Comité Départemental des courses de Running du Gard. 

Un exemple de vie consacrée bénévolement à sa passion pour le sport, l’athlétisme et 

à l'encadrement des structures dirigeantes du Gard. Licenciée à 17 ans au club US 

Calvisson ; Championne du Gard Cross-country ; Championne régionale du 10 km 

piste à Port la Nouvelle ; finaliste des Championnats de France 1500 m piste à Nice ; 

2ème féminine de la classique internationale Marvejols- Mende en 1975 ; 2ème 

Challenge Européen Circuit Montagne ; victoires à Marseille - Mont-Faron ; 

Martigues- Espelette- Genève le Salève ; 3ème de la grande classique suisse Sierre-Zinal ; podium à la 

Montée du Mont Revard. Encadrement des jeunes à Nîmes et St Gilles ; officielle Juge des 

arrivées d’athlétisme ; anémomètre d’athlétisme sur piste ; chrono d’athlétisme piste ; assistante du 

Président Ligue régionale d’Athlétisme (Robert ARMAND) ; juge-Arbitre et mesureuse des parcours 

; membre Comité Directeur Comité Départemental du Gard Athlétisme (3 mandats) ; Présidente de la 

Commission départementale de Running du Gard (2 mandats). Médaille Argent Fédération Française 

d'Athlétisme ; Médaille d'Argent 2012 Jeunesse et Sport et Engagement Associatif. 

 
 

 

 

 

 

 

Remise de la Médaille de Bronze de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement Associatif à  

Ghislaine SABATER, par la responsable du Téléthon Madame Pascale LOISON avec qui elle travaille 

à l'organisation du Téléthon pour le département du Gard. 

 

 
 

 

 

Jacques GARCIA, dirigeant bénévole des anciens-combattants de l'UNC de Marguerittes (Union Nationale des Combattants), 

porte-drapeau, vient de recevoir la médaille de Bronze de la Jeunesse, des Sports et de 

l'Engagement Associatif. Distinction remise par son Président Guy COUFORT (UNC 

Marguerittes) en présence du Député Yoann GILLET, du représentant du Conseil Départemental 

Vincent BOUGE, du représentant du Maire de Nîmes Mr Emmanuel CARRIERE, de Mr Yves 

CABON, Chef du Service Jeunesse, à l'Engagement et aux Sports. 
 

 

 

Maryse MARTIN de Saint-Dionisy, a reçu la Médaille de Bronze de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement Associatif, remise 

à Nîmes par Mr Yves CABON, représentant de l'état à l'assemblée Générale du Comité Départemental du Gard des Médaillés JSEA. 

Le diplôme a été remis par le Vice-Président Georges COLOMBANI. Présentation de Maryse MARTIN : Depuis 20 ans hôtesse 

bénévole de la Médiathèque de son village Saint-Dionisy dans la Vaunage ; très engagée à 

l'Association "Les amis des enfants du Monde" ; bénévole des "Bouchons en liège" ; de la 

collecte des "Bouchons Gardois" ; de l'Association "Abeilles et bio-diversité" ; de 

l'Association "Terre des enfants" à Calvisson ; membre des Consuls de Beaucaire-Jonquière-

Saint-Vincent-Terre d'Argence ; depuis 2022 ; membre de la Ligue contre le Cancer ; membre 

du Comité Directeur du Comité Départemental des Médaillés JSEA. 
 

 

Maryse LEPAGE a reçu Nîmes, la Médaille Ministérielle de Bronze de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement Associatif des 

mains du Député Yoann GILLET. Le diplôme lui a été remis par Mr Emmanuel CARRIERE, Conseiller Municipal de la Ville de 

Nîmes, représentant Mr Jean-Paul FOURNIER, maire de Nîmes. Présentation de Madame Maryse LEPAGE : Habitante de Redessan 

(Gard) ; professeur de l'Enseignement Supérieur en Economie et Management (Licences et Masters), 

diplômée de l'ESCP ; diplômée de d'OXFORD University (Angleterre), titre de Charity Graduat) ; 

diplômée de l'Université de BERLIN (Allemagne), Diplomkauffrau. Depuis 1990 : Animation 

bénévole d'ateliers dans les écoles maternelles (motricité, et primaires (langues, loisirs créatifs, 

organisation de spectacles. Depuis 2009 : Aide bénévole aux étudiants en difficulté sociale ou en 

situation de handicap. Depuis 2010 : Engagement bénévole pour l'aide au financement des chiens 

d'aveugles. Depuis 2010 : Engagement bénévole dans la recherche de fonds pour les orphelins de la 

Police. Membre du Comité Directeur du Comité Départemental du Gard des Médaillés JSEA. 

Présidente de la Commission de Communication. Rédactrice en chef du magazine "La Lettre du 

Comité du Gard" des Médaillés JSEA. 

Médailles de bronze remises en Assemblée Générale 

2021 

https://www.facebook.com/profile.php?id=100057180022487&__cft__%5b0%5d=AZX_tqdGX6UiVeHGdJA9W-wlLbB0Cp4XL9fBOTXPq73ta1awDnEiJjAaOE5Y2TW-vV83EuvMLKiesZCdSGPHRCmE1PNr52aTZ0VkQfX1aO-VYRzO91xPleeXyuymXrIU_hNY1tXf3ouZcU8NEssu3972Zc1W41uUoqac1_GFfuQp6XEkhhYcuybaiP6TIeei-ck&__tn__=-%5dK-R
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       « Cheval Passion » Salon du Cheval d’Avignon 
L’équipe de Philippe MAUREL, Président d'AFEC, organise les 

concours de tri du bétail de la tradition camarguaise, au programme du 

salon "Cheval-Passion", le salon du cheval d'Avignon. Le Comité 

Départemental du Gard des Médaillés JSEA dotait les compétitions de 

5 coupes, récompenses remises lors de la cérémonie officielle du 

dimanche soir 22 janvier 2023 en association avec le Comité du 

Vaucluse et les personnalités invitées. On saluait la présence du 

Président du Comité des Médaillés du Vaucluse Gérard CHIOUSSE. 

C’était l’entente parfaite entre le Président du Vaucluse et celui du Gard pour récompenser les 

lauréats des divers classements tout comme pour soutenir les organisateurs bénévoles et signifier 

leur sympathie pour la défense de la race Camargue et des traditions camarguaises. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 Conférence « Citoyenneté, bénévolat » au Collège d’Alzon 

 

Le 30 janvier et le 3 février 2023, étaient les journées de sensibilisation au Bénévolat et à la 

citoyenneté pour les jeunes élèves du Collège d'Alzon de Vestric-et-Candiac. Pascale LOISON, 

Maryse LEPAGE, Pierre LEMAIRE et le Président du Comité Départemental Pierre MOURNETAS, 

étaient les intervenants dans les classes pour présenter la conférence "Citoyenneté, bénévolat » aux 

élèves dans les classes du collège. 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Les médaillés d’Occitanie dans le Temple du rugby 

 
 

Le Comité Directeur du Comité Régional d'Occitanie des Médaillés a tenu séance le 30 

mars 2023 à Castelnaudary, dans les salons du restaurant " Le Twickenham " tenu par un 

des frères SPANGUERO. Maryse LEPAGE et le Président du Gard participaient aux 

travaux de la région. 

 

 

 

 

 

  

   

 

Vestric-et-Candiac 

Castelnaudary 

Photo : Bérenger AUBANEL 

(Manadier) et Phillipe MAUREL 

Premier semestre 2023 : Principales actions du Comité Départemental du Gard 

Avignon 

https://www.facebook.com/profile.php?id=100057180022487&__cft__%5b0%5d=AZXIELwVUvGtnDcpK9c9S2dTu0l8JAgc45B9Z9LHz7rtUCfWXfCgAWEJcH8iQbMtkZ0paUj6n3M4i8B8bBJQunBEppHiOYdxhzhrYdb2c1D5TyP4i-T6L9wf3KRPR5IwcAJW4hEsEcaEFOebWOn5esM0B_r8oohK8YavQ3ImWlYZyTbJhO128AMUEq9UY077PvU&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/profile.php?id=100057180022487&__cft__%5b0%5d=AZXIELwVUvGtnDcpK9c9S2dTu0l8JAgc45B9Z9LHz7rtUCfWXfCgAWEJcH8iQbMtkZ0paUj6n3M4i8B8bBJQunBEppHiOYdxhzhrYdb2c1D5TyP4i-T6L9wf3KRPR5IwcAJW4hEsEcaEFOebWOn5esM0B_r8oohK8YavQ3ImWlYZyTbJhO128AMUEq9UY077PvU&__tn__=-%5dK-R
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  Rendez-vous avec la culture 
 
 

Jeudi 20 avril 2023, une délégation du Comité des Médaillés du Gard participait au vernissage de 

l'exposition "Ligth as space" de l'artiste japonais mondialement connu, YASUHIRO CHIVA. 

Maryse LEPAGE, René DUMALLE et le Président Départemental ont eu le plaisir de visiter 

l’exposition en avant-première, au Pont du Gard, en compagnie des personnalités invitées et 

d'échanger avec l'artiste japonais YASUHIRO CHIVA. 

 

 

 

 

 

Vauvert 

 

 

 

 

 

 

 

 

     Robert ARMAND à l’honneur 
 

Adhérent du Comité Départemental du Gard, Robert ARMAND vient de fêter 

ses 90 ans. Le 23 avril 2023, le Trophée VIP de "Reconnaissance et 

remerciements" pour l'ensemble de sa carrière lui a été décerné dans le cadre des 

Foulées des Halles de Vauvert devant l'ensemble des coureurs et des 

personnalités qui lui ont réservé une ovation à la hauteur de son mérite, celui 

d'une vie consacrée au sport. Ce qui était pour lui une surprise bien conservée a 

été orchestré par l'animateur et organisateur de Caissargues Jacky RAZON. 

Robert est toujours actif en tant qu'officiel, starter, juge des courses de sa région. 

Ses amis et les organisateurs de la course de Vauvert ont ajouté quelques cartons 

des produits viticoles du Domaine Campuget à 

la distinction. Le Trophée lui a été remis par les 

membres de la délégation du Comité 

Départemental du Gard de la Fédération 

Française des Médaillés de la Jeunesse, des 

Sports et de l'Engagement Associatif, composée 

du Président départemental, du Vice-président 

Georges COLOMBANI et de la Directrice de la 

Communication, Maryse LEPAGE. 

 

    

Congrès National des Médaillés au Casino de Royat 
 

La délégation du Gard participait aux travaux du 72ème Congrès National des Médaillés de la 

Jeunesse, des Sports et de l'Engagement Associatif à Royat, en Auvergne. L’Assemblée Générale de 

la Fédération Française des Médaillés clôturait les 2 jours de débats et d’échanges entre les 

départements et les dirigeants fédéraux. le Gard était représenté par son Président départemental et 

Maryse LEPAGE. Lors du repas de gala, les amis Antillais ont proposé la traditionnelle dégustation 

des produits de Guadeloupe et de Martinique. Maryse LEPAGE n'a pas hésité à intégrer l'équipe 

féminine qui a opéré à la préparation et au service des breuvages des Antilles, dans les salons du 

Casino de Royat. Le Président du Gard s’était reconverti en coupeur des citrons verts qui allaient 

agrémenter et rendre plus doux le rhum des îles. Un apport de poids pour l’apéro fédéral du repas de 

gala ! 

 

 

 

 

 

 

Pont du Gard 

Vauvert 

Royat (63) 

Photo : l’Artiste japonais YASUHIRO CHIVA  
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Assemblée Générale régionale d’Occitanie 
 

L’Assemblée Générale du Comité Régional d'Occitanie des 

Médaillés Jeunesse, Sports et Engagement Associatif a eu lieu jeudi 

27 avril à Gruissan avec la participation des représentants du Gard. 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

          Semi-Marathon de Nîmes, une édition de grande qualité ! 
 
 

 

Dotation en Trophées et participation à la cérémonie de remise des prix, d'une délégation 

de 3 représentants du Comité Départemental du Gard des Médaillés de la Jeunesse, des 

Sports et de l'Engagement Associatif composée de la Directrice de la Communication 

Maryse LEPAGE, du Conseiller auprès du Président René DUMALLE et du Président 

Départemental. Les speakers du jour René REBOUL et Jacky RAZON étaient venus avec 

leurs questions pour donner la parole au Président du Comité Départemental, venu lui, 

avec ses réponses pour dire le plus grand bien des bénévoles du Macadam-Club-Nîmois, 

de cette splendide organisation avec les services de la Ville de Nîmes et du mérite des 

2800 participants. C’était une belle journée de sport et de festivités au cœur de la ville 

sous le soleil gardois dotée de 6 trophées par le Comité Départemental des Médaillés. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Gruissan (11) 

Nîmes 

Photo : René DUMALLE en compagnie du 

Colonel Chef de Corps de la Légion 

Etrangère et du Colonel adjoint. 

Photo : Remise du Trophée du 

Comité Départemental des 
Médaillés JSEA 
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         José SANCHIS, médaillé de bronze 
 

 

Vendredi 12 mai, M. Georges COLOMBANI, vice-président du comité 

départemental des médaillés du Gard et de M. Gérard ESPIE, son secrétaire 

général étaient présents à la cérémonie en Mairie de Saint-Gilles qui allait 

récompenser un bénévole très méritant. Eddy VALADIER, maire de Saint-

Gilles a remis à José SANCHIS, la médaille de bronze de la jeunesse, des 

sports et de l’engagement associatif. Cette médaille reconnaît l’implication de 

José SANCHIS sur le plan local et régional.  

 

En 1992 il se lance dans l’élevage des pigeons, puis découvre sa passion pour 

les pigeons voyageurs. Sans attendre, il devient président de l’Aile Saint-

Gilloise, et apporte ses compétences en tant que bénévole dans le monde 

associatif de la commune gardoise : Il s’investi pour la cause du Téléthon, il 

intervient dans les écoles pour initier la jeunesse à la colombophilie. Depuis 

près de 10 ans, il est de l’organisateur du congrès régional à Saint-Gilles. 

 

 

 

                « Ping pour le Plaisir » 
 

3 juin : dotation et remise des coupes au tournoi de ping-pong organisé à Calvisson par 

le club présidé par Philippe MAUREL. Sur l'ensemble de la journée, les compétiteurs, 

adultes comme enfants, classés ou non et joueurs de différents clubs, se sont affrontés 

dans une ambiance conviviale et une organisation rigoureuse. Le président du Comité 

Pierre MOURNETAS et Madame Véronique MARTIN, première adjointe de la mairie 

et conseillère communautaire ont remis trophées et récompenses aux récipiendaires. 

  
 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 Cérémonie mémorielle aux morts de la guerre d'Indochine  

 
 

Le Comité Départemental du Gard des Médaillés Jeunesse, Sport et Engagement Associatif 

était présent ce mercredi 7 juin 2023 à Meynes à la cérémonie mémorielle aux morts de la 

guerre d'Indochine, à l'invitation de la Mairie de Meynes, du Comité local du Souvenir 

Français et son Président René DUMALLE, membre du comité directeur FFMJSEA du Gard, 

et de l'UNC Pont du Gard. Le président Pierre MOURNETAS et la directrice de la 

communication, Maryse LEPAGE, petite-fille de Gaëtan FROMENT, ancien combattant en 

Indochine et directeur de l'hôpital militaire de Saïgon, ont participé au défilé et assisté à la 

pose d'une plaque souvenir au nom du Sergent-Chef Lucien PELLEGRINETTI, combattant 

de l'Armée Française décédé en captivité et mort sans sépulture. Monsieur le Maire de 

Meynes a lu une lettre de Madame Patricia MIRALLES, secrétaire d'Etat aux Anciens 

Combattants et à la Mémoire. Messieurs Gérard BLANC, conseiller départemental, et René 

DUMALLE ont évoqué la mémoire des disparus et l'héroïsme de ces soldats souvent oubliés. 

Pas moins de 26 porte-drapeaux étaient présents, ainsi que de nombreuses personnalités.  

 

 

 

 

 

 

Saint- Gilles 

Calvisson 

Meynes 

Photo : Remise de la 
médaille de bronze par 

M. Eddy VALADIER, 

Maire de Saint-Gilles 



 
     18 
 

 
 

 

Soirée des bénévoles du Macadam-Club-Nîmois 

 
La soirée des bénévoles du Macadam-Club-Nîmois, club organisateur du semi-marathon de Nîmes a eu lieu le 9 juin 2023. Les 

dirigeants et les bénévoles étaient réunis au stade des Costières, mis à l'honneur et récompensés en présence des représentants de la 

Ville de Nîmes et de Nîmes Métropole. Le Président Départemental des Médaillés et Maryse LEPAGE y participaient. Dans son 

allocution Pierre MOURNETAS a salué l'esprit d'équipe et de camaraderie qui animent l'équipe d'organisation ainsi que le mérite 

de tous les acteurs de la manifestation avec une pensée particulière pour le Président du Macadam Nîmois Georges COLOMBANI 

et de sa fille Cathy FONTAINE les deux pièces maîtresses du comité d'organisation. Il ajoutera : « L'association Macadam-Club-

Nîmois et la Ville de Nîmes a offert un événement d'envergure au cœur de la ville, à la hauteur de son image et de sa notoriété ». 

D'un avis général, l'édition 2023 du semi-marathon de Nîmes a été une grande réussite. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Tournoi des écoles de rugby  
 

Le 10 juin, le Comité Départemental des Médaillés 

JSEA du Gard était invité par Monsieur Jean-Claude 

BEGUERIE, figure légendaire du rugby et actuel 

président du Rugby Club Camargue Nîmes Gard au 

tournoi de la Camargue qui a rassemblé des équipes 

jeunes de toute la France, depuis Massy ou La Seyne 

sur mer. Le président du Rugby Club Nîmois Steeve 

CALLIGARO, le président du Comité du Gard et la 

directrice de la communication Maryse LEPAGE ont 

remis les prix aux équipes poussins et benjamins.  

Pierre MOURNETAS a également remis la coupe du 

Fair-play du tournois nîmois. 
  

 
 

 

 Remise des prix du Challenge ADATEEP 2023 

 Madame Elisabeth RUELLAN médaillée de bronze 

 
Sabran, mardi 13 juin, Mme Sylvie NICOLLE (Maire de Sabran, Conseillère Départemental du Gard), remettait la médaille de 

bronze de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement Associatif à Mme Élisabeth RUELLAN de Nîmes. La cérémonie se déroulait 

dans le cadre de la remise des prix du concours de l'ADATEEP du Gard, remporté par la classe de CM2 de Sabran. Le Comité 

Départemental des Médaillés était présent par son Président et par Maryse LEPAGE. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nîmes 

Nîmes 

Sabran 

Photo : Accueil de la responsable 

de l’organisation Cathy FONTAINE  
Photos de G à D : Pierre MOURNETAS (Comité Départemental) ; Halim BELHAJ (Nîmes 

Métropole et Ville de Nîmes) ; Mme Dominique LACAMBRA (Ville de Nîmes) 

Photos de G à D : Le Président de l’ADATEEP ; M. Yannick 
RUELLAN (ADATEEP) ; Mme Elisabeth RUELLAN) ; Pierre 

MOURNETAS (Comité Départemental des médaillés). 



 
     19 
 

 

Portrait 
« Le rital » Carlo CANETTI défenseur du Nîmes Olympique des années 70 

 
Jean-Charles CANETTI est un footballeur français né le 13 juin 1945 à Udine en Italie. Il a évolué au poste 

de défenseur au début des années 1960. Il passera neuf saisons au club du Nîmes Olympique avant de 

rejoindre Arles durant deux saisons pour terminer sa carrière après cinq ans passées à Alès. Il a disputé un 

total de 138 rencontres de Division 1, inscrit 8 buts, et 190 matches en Division 2, ponctués par 18 buts 

marqués. Son souvenir impérissable reste le doublé réussi le 6 mars 1966, faisant de lui l’artisan de la victoire 

4-0 face à l’AS Monaco. Vice-champion de France 1972 avec le Nîmes Olympique, il jouera la Coupe de 

l’AEFA l’année suivante. A origine de sa présentation, Justine LANGLADE avouera : « En dehors de son 

palmarès sportif, Jean-Charles, bien que doté d’un sacré caractère, est un homme au grand cœur trahi au premier abord par son allure 

imposante et sa forte voie. J’ai la chance de le connaitre depuis une vingtaine d’années. » 

 

 

 

 

 

   
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

Photo : 32ème de finale 1970, sur le stade d’Alès, le Nîmes Olympique bat l’Olympique de 

Marseille. Moment crucial du match, alors qu’il n’y avait plus de défense, plutôt que d’encaisser 

le but fatidique, Jean-Charles prend la décision de faire faute pour sauver son équipe et ceinture 

l’attaquant adverse. Geste sanctionné par un coup franc.  

Placage digne du rugby ! 

Palmarès : 
Vice-Champion de France 1972 avec le Nîmes Olympique 

Vice-Champion de France de D2 1968 avec le Nîmes Olympique 

Vainqueur du Groupe Sud de D3 1977 avec l’Olympique d’Alès 

 

 

Les Photos 

Journée Nationale des Sapeurs-Pompiers  
Samedi 24 juin aux Jardins de la Fontaine de Nîmes 

Délégation du Comité Départemental des Médaillés :  

Georges COLOMBANI (Vice-Président) 

Gérard ESPIE (Secrétaire Général) 

L’Assemblée Générale 2023 
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